
 

設問①～⑱について、ご意見等がありましたらお書きください。 

 

                                    令和４年度 

                                    中青戸保育園 

 

・日々、お友だちや先生との楽しいエピソードを日誌やお話で伺うことができ、安心して子どもを保育園に

預けることが出来ています。また、０歳児保育も 2 人目でも心配は尽きないのですが、担当の先生のおか

げで不安がいつも解消されます。ありがとうございます。また、お給食は大変な３回食も、食べ盛りの３

歳児もお世話になり食事の負担も減っています。 
・いつも子どもの成長を見守り、お話しして頂きありがとうございます。０歳の今しか見ることのできない

姿、日々の「できるようになったこと」細かく教えてくださり本当に感謝しています。すごく良く見てく

ださっているなと感じます。初めての子育てで分からないこと、心配なことも先生にアドバイス頂き乗り

越えています。先日は「薬を飲まなくて困っている」と相談したところ、園での食事をふまえ混ぜて食べ

させるおすすめの食材を教えて頂きました。一点だけ、園の設備面になると思うのですが、テラスに蚊が

発生し、よく刺されてしまうため、子どもにも安全な蚊取り線香やスプレーをして頂いたり、蚊が発生し

ないよう水が溜まらないようにして頂けますと幸いです。 

 ご意見ありがとうございます。０歳児のベランダには、大型の電子蚊取り器を設置しています。また、

園庭の柵や影になっている所には防虫スプレーをしています。ベランダの排水溝には、ボウフラを発生

させない為に月に１度、スミラブ（昆虫成長抑制剤）を入れています。雨上がりは園庭に水たまりがで

きやすいので、スポンジで水を吸ってから遊びに出ていますが、ベランダ周辺に水たまりができないよ

う環境を見直していきます。子どもたちは、園庭やベランダに出るときには虫よけスプレー（精製水+レ

モングラス+ホホバオイル）をしています。また、虫に刺されやすいお子さんは、薄手の長袖・長ズボン

で外遊びをしていますので、服装での虫よけ対策が可能であれば、担任にお声かけください。 

 
・園庭側から不審者が入ってこないかが心配です。避難のマニュアル等はあるのでしょうか？（私が把握し

ていないだけでしたら申し訳ありません） 

ご心配をおかけして申し訳ありません。園では『不審者対応マニュアル』を基に、年３回不審者想定訓

練を行っています。園庭の南門、東門、玄関に不審者が来た想定での訓練です。日中、不審な方を見か

けた場合には、すぐに事務所の職員が対応するようにしています。また、門扉は南京錠で施錠されてい

ますので、開閉できない状態になっています。 

 
・お迎えの際、先生によって１日の様子を詳しく教えてくれる時や一言で終わる時もあり…朝も忙しそうで

話しにくい時もあります。 

  十分に時間をとることができず申し訳ありません。職員の対応については再度確認し合い、ばらつきの

ない対応にしたいと思います。 

 
・楽しく保育園に通っているので、とても感謝しています。 
・毎日本当にありがとうございます。いつも明るく優しい先生方には感謝しかありません。そのおかげも 

あって我が子は 1 回も「いやだ！」ということなく「せんせーいくー」とルンルンで行ってくれるので何

の心配もなく通わせることが出来ています。家では食べさせられないようなメニューも沢山あって、とて

も助かります。家ではどうしても偏ってしまうのですが、給食で食べてくれてるからいいか。とこちらの



 

気持ちも楽にさせてもらっています。防犯面の心配もありましたが、すぐに対応してオートロックをつけ

て頂いたり、駐輪に関しても柔軟に対応して下さり本当に親にも寄り添ってもらえる園で良かったと心か

ら思っています。欲を言えば、１歳児も運動会やおひさまの会で自由にダンス・体操などで全然良いので

お友だちや先生とやっている姿が１度でも見られたら嬉しいな～と思います。親がいると泣いてしまう子

もいるので難しいとは思いますが…今後ともよろしくお願い致します。 

  保護者の皆様には職員が励みになるお言葉をいただき、ありがとうございます。１歳児は生活を大切に

しているため、運動会やおひさま会などの大きな行事の参加は考えていませんが、普段の保育園での遊

びの様子を動画に撮り、保護者会等で観ていただくことを検討したいと思います。 

 
・子どもの成長に合わせてトイレに誘ってくれたり、その子に寄り添った対応をして下さったりしていると 

思います。 
・自転車置場について、ご苦労があったと思います。現在の置き場にも大変満足しております。玄関外で遊 

ばない。大きな声を出さないことを子どもに注意しておりますが、完全には止めることができず申し訳あ

りません。 

  ご理解とご協力を頂き、本当にありがとうございます。都営住宅の方との共有スペースですので、お互

いに気持ちよく使っていきたいと思います。子どもたちには玄関を出たら速やかに帰ることを職員から

も話し続けていきますので、ご家庭でも引き続き宜しくお願い致します。 

 
・いつも、たくさんの愛情で可愛いがって頂き大変感謝しております。強いて申し上げさせて頂くとすれば

保育士さんによっては「その日の出来事」は伺わせてもらえないことがあり、その日は残念な気持ちにな

ります。多くの園児がいるのでお忙しいとは思いますが、お聞かせ頂けると嬉しく思います。また、連絡

帳にお友だちの名前が出てきても、お顔と一致しないのが少しさみしく感じます。個人情報の問題などあ

り難しいのかもしれませんが、教室に一冊、顔写真とお名前が書いてあるノートなどご用意頂けたら嬉し

いです。（同じクラスのママさん達もおっしゃっていました） 

  ご意見、ありがとうございます。お迎え時の状況によりお伝えできる時とできない時がありますので、

ご理解いただけると幸いです。連絡帳にはその日のお子さんの様子をできるだけわかりやすく記載する

ようにしたいと思います。写真と名前については、どのような方法でお知らせできるかを検討していき

ます。 

 
・コロナ禍で大変だと思いますが、外ではマスクをしていないですし、来年度はクラスごととかでもいいの

で、プールが再開されたら嬉しいなと思います。 

・コロナの影響でプール遊びがなくなり、とても残念に思っています。保育園のプールに水が入った状態を

一度も見ることなく卒園していくのは、さみしいので感染状況によるとは思いますがプールの検討をお願

いしたいです。クラスごとに曜日を分けてプール遊びをする等で対応できるのであればよろしくお願い致

します。（例えば、月・水→年長 火・木→年中 金→年少 など） 
  コロナの感染状況により区の方針に基づいて検討していきます。 
  また、コロナに関係なく、保育園・幼稚園のプールでの事故も全国で毎年多く報告され、中止している

園もあります。 
  そのことも含めて、より安全にプール遊びができるよう検討する必要があると考えています。 

 
 



 

・とにかく安心して保育園に通わせられています。全て先生方のおかげです。日頃、子育てにイライラして 

話しをしたら、時間を使って聞いて頂けて、その上保育園でも様子を見ていきます。と言って頂けたとき

時、本当に嬉しかったです。担任の先生方がいてくれて本当に助かっています。感謝しかないです。 
・家で久しぶりに家族そろって食事をし、親が楽しく会話し、子どもとも話しをしようとすると、子どもが

「ごはんのときは、しずかにしてください」「ごはんのときは、おしゃべりしないんだよ」等、 

怒った口調で話してきました。理由を聞くも返答はなく、食事の時に少しでも会話ができたらいいなとい

う気持ちがあったため、少しさみしく思いました。園での対応は重々承知ですが、時々なぜ園では静かに

食べるのかを話して下さるとありがたいです。 

  お子さんは職員の話をしっかり聞き、理解してくれていたのですね。 
  保育園は集団生活ですので、感染予防の為にマスクを外した時にはお喋りしないことを伝えていますが、 
  ご家庭では楽しく食事をしてほしいと思います。これからも保育園で伝えていきますが、是非ご家庭で

もお話ししていただきたいと思います。 
  
・運動会等、家族の人数が決まっているため、動画配信やビデオ購入等があったら嬉しかったです。 
・いつもありがとうございます。 
・いつもバタバタしてしまい、こちらからの連絡がしっかりできていない時もあり反省しています。 
・保育参観や個人面談はまだ参加していないため、これから参加するのが楽しみです。 

コロナの影響で先生方と話をするタイミングもなかなかありませんが、もう少し園での様子を聞けると嬉

しいです。 

 今年度の保育参加は 2 月 28 日（火）までです。その時にお子さんの様子をお伝えしたり、 

ご家庭での様子も聞かせていただきたいと思います。是非ご参加ください。 

 
・４歳になってから「ほいくえんでやさいたべられた！おいしかった！」とたくさん報告してくれるように 

なり（帰りにサンプルを見ながら教えてくれています）家でも食べられるものが増えてきて嬉しく思って

います。おやつも美味しいようで家でも真似して作ってみたいなと思います。 

  美味しいと感じて言葉にしてくれると私たちも嬉しいです。レシピも用意してありますので、 
  是非ご活用ください。 

 
・保護者からの要望や意見にきちんと応えて下さり、園長先生が変わってから、たくさんのことが改善され 

て「こうだったらいいな」と思っていた嬉しい変化が多いです。今後の中青戸保育園が楽しみです。 
・スマホアプリでの連絡ツールや、ID カードでの入室など大変便利になりました。 
・⑪スープやみそ汁の具が少ない時があり、味気ない印象をもつこともあります。 
  スープや味噌汁の具は多めに調理していますので、展示用が少なく盛り付けられていたのかもしれませ

ん。気を付けるようにします。 

 
・⑰もっと訓練を増やしてほしい。 
  避難訓練（地震・火災）は毎月１回、不審者想定訓練は年３回、水害訓練・引き渡し訓練は年１回 
  行っています。訓練の回数は維持し、内容を変えながら行っています 

 
・運動会のソーラン節は、かっこよいのですが、（無表情な場面が多く）ダンスなどもかわいいかと思いま

した。 



 

・汚物で汚れたものがある場合は、口頭でお伝え下さい。カバンの中にあって気がつかないことがあるので、

言って頂けると助かります。 

  申し訳ありませんでした。汚れものはエコバックに入れるようにしていますので、気を付けていきます。 
  汚れものがある時には電子メールでお伝えしますのでご確認ください。 
 

 

【今後も大切にしてもらいたいことや続けてもらいたいこと】 

 
 ・企業理念 
 ・まだ自分で話すことができない年齢のため、電子連絡帳で日々の様子を詳しく教えて頂けることが楽し

みです。写真を送ってもらえる回数がもう少し増えるとうれしいです。 

   クラスによって異なりますが、週に 1 枚程度、連絡帳に写真を添付するようにしています。 

また、保護者の方にお伝えしたいエピソードの写真が撮れた時には添付するようにしたいと思います。 

 
 ・できる限りで構いませんので、日々の様子の写真を連絡帳に添付して頂けると、とても助かります。 
 ・いつも一人ひとりの子どものことを良く見て、愛情もって接して下さりありがとうございます。 

子どもの様子を見ていると毎日楽しそうで、こちらも嬉しいです。 
 ・本当にいつもお世話になっています。色々な経験をさせて頂き息子も楽しそうで嬉しいです。 

たまに連絡帳に貼ってくださる写真がとても嬉しいので、今後も時間があればとって頂けると嬉しいで

す。  

   ありがとうございます。子どもたちの成長やエピソードの写真が撮れたときには、連絡帳に添付しま

す。 

 
・子どもの話をよく聞き誉めることを今後もお願いしたいと考えています。 

これからも子どもの気持ちに寄り添うよう保育していきます。 

 
 ・叱る時は、何が良くなかったことなのかを丁寧に伝えて頂きたいです。 
   どうしたかったのか、何がしたかったのかなど、まず子どもの気持ちを聞いてから、 

良くなかった行動について丁寧に伝えていきます。 

 
 ・いつも彩り、季節感を大切にした給食メニューやお手伝いなど、組み込んで下さりありがとうございま

す。レシピも参考にしています。また、制作も色々と取り組ませて頂いて、ありがたいです、連絡帳に

写真がついていると、とても良く伝わってくるところもありますので、お忙しい中恐れ入りますが、 

これからも続けて下さると大変うれしく思います。 
   ありがとうございます。写真の表情や風景から伝わることも多いかと思います。これからも変わらず

お伝えしていきます。 

 
 ・多様性の多い時代になり、何か１つするにも本当に大変な時代になっていると思います。コロナも一喜

一憂して…子どもの性格や個性も尊重する時代になり…これからも子どもや親に寄り添い、一緒に成長

を喜んだり、悩んだり、考えたり、あたたかい保育園であり続けて欲しいと心から願います。また、食

育も力を入れて頂いていて、育てたり収穫したりとても良い経験をさせて頂いているので続けて頂きた



 

いです。 
   ご家庭だけではできないこと、また、保育園だけではできないことがあると思います。様々なことが

ありますが、子どもにとってより良い環境の中で成長できるよう、ご家庭と保育園とで共育てしてい

きたいと思います。 

 
 ・お迎えに行った際に「きょう、どんなことがあった」「どんなこと、言ってた」等、教えて下さって、

とても嬉しいです。いつも楽しみにしているので続けてもらいたいです。 
 ・保育園で子どもたちが元気に過ごしているおかげで毎日働くことができています。 

先生方を含め、皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございます。これからも楽しく

のびのびと保育園での時間を楽しんで欲しいと思っています。 
 ・トイレ等、なかなか家庭でやってあげることが難しいのですが、先生方が色々と報告して下さり、 

トレーニングのアドバイスをくれるので助かっています。 
 ・いつも子どものことをしっかりと見てもらえていると感じており、日々様々な経験をさせてもらい安心

して子どもを預けられています。 
 ・楽しく登園しているので、引き続きよろしくお願いします。 
 ・季節ごとの行事を感じる体験をぜひ続けて頂きたいです。（家ではなかなかできず助かります） 
   保育や食育を通して季節を感じることができるよう、取り入れていきます。 

 
 ・違うクラスの保育士さんや、調理の職員さんも一人ひとりの園児の名前を覚えていて下さり、お声掛け 

頂いていることに感動しました。 
 ・保育士の方がいつも挨拶を笑顔でしてくださるのが嬉しいです。 
 ・散歩等、頻繁に保育園外にお出かけしてもらえて、大変だとは思いますが、子どもたちは刺激があり楽

しく過ごしていると思います。ぜひ、これからもよろしくお願い致します。 
   季節ごとの自然の変化を観察したり、交通ルールを知る機会として散歩に出かけています。 
   安全なルートを通りながら、子どもが楽しく出かけられるようにしていきます。 

 
 ・様々な行事、行事の時の特別メニューをとても楽しみにしています。日常の工夫ある遊びや、子どもた

ちの興味のあることをさせて下さるところも、親としてもとてもありがたく思っています。 
 ・いつも子どもたちのことを考え、色々なことをやってもらいありがとうございます。毎日自分のやりた

い遊びをしながら、子どもが主体で、色々なことを考え学んだり体験できたりしていると思います。 

今後も子ども主体で先生方のサポートよろしくお願いします。 
 ・子ども一人ひとりの意見や気持ちを可能な限り尊重して頂き大変感謝しています。今後も継続して温か

く見守って頂きたいです。 
 ・給食は本当にありがたいです。家庭では、これほど手をかけた食事を出すことが困難なところ、園の給

食がバランスや栄養をしっかりと考えられたもので救われます。先生方もこの環境下で様々な制約があ

る中、児童の事をしっかりみて頂き感謝しかありません。日々ありがとうございます。 
 ・季節を感じる体験やイベント等、今後も子ども自身が体感できることを大切に続けて頂けたらありがた

いです。虫や植物を育てる・触る体験や給食のお手伝い等も家だと嫌がることも友達と一緒だと頑張っ

て出来てしまうのも本当にすごいと思うので、今後もやらせて頂けたらと思います。 
   お友達といろいろな体験を通して育ちあう姿を、これからも保護者の方と一緒に見守りたいと思いま

す。 



 

 ・いつも温かく子どもを見守って頂きありがとうございます。担任の先生だけでなく、他クラスの先生方、

職員の方たちみんなに見守って頂いているなと感じます。今後ともよろしくおねがいします。 

 ・児童館でのバルーンショーのような地域のイベントも楽しかったようなので続けて参加できたらと思い

ます。 
   子どもたちが楽しめるイベントは、できるだけ参加していきたいと考えています。 
 ・行事等の写真はプリントでなく、データが欲しいです。写真共有サービス（30days Album など）を

利用している園もあるようです。いつも子どもを大切に見守って頂きありがとうございます。 
   ご意見いただきありがとうございます。保護者の方が利用しやすい方法を検討していきたいと思いま

す。 
・コロナウィルスに関係なく、保護者が参加できる行事への人数制限や入れ替え制を続けて頂けると嬉し

いです。運動会はクラス毎だと安心して見ることができて、とても良いなと思います。 
  ありがとうございます。皆さんのご意見や感想を参考にしながら、子どもも大人も楽しめる会の運営 
  を考えていきます。 

 

 ・長引くコロナ禍で、色々と制約がある中での保育園の運営、本当に感謝しております。異年齢の子ども

たちとの交流は一人っ子の我が子には、とても大切な経験だと考えているので保育園で実施して下さる

のは助かります。また、運動会やおひさまの会などで出しもの等、子どもたちに意見を聞いて話し合っ

て決めていく取り組みは、とても素敵な方法だと思っています。 
   大きい子どもたちの遊びに興味を示したり、小さい子どもたちに優しく関わる子どもたちの姿をこれ 

からも大切にしていきます。 
   子どもたちは、運動会やおひさまの会を通してたくさんのことを吸収し成長しています。これからも

子どもからの発想や意見を取り入れながら、作り上げていきたいと思います。ご家庭のご協力も引き

続き宜しくお願い致します。 

 
 ・日々の様子を丁寧にお知らせ頂き大変ありがたいです。引き続きよろしくお願いします。 
 ・いつも温かく子どもたちを見守り、成長をサポートしてくださり本当に感謝しています。 
 ・異年齢の交流。 
 ・季節ごとの行事（こいのぼりやおひなさまの飾りつけは葛飾で一番！） 
 ・いつも子ども達に明るく元気に接している先生方をみると、こちらも元気をもらえますし安心して預け

られます。いつもありがとうございます。 
 ・アプリでの日誌配信になり、とても便利に活用させて頂いています。ただ、他のクラスの様子が一切分

からなくなってしまったのが残念。いつも一つ上の学年やすいか組の生活を見て、今後のイメージをつ

かんでいたので。せめてクラスだよりくらいは、玄関前に全クラス分掲示して欲しいです。 
   ご意見、ありがとうございます。玄関のボードに『クラスだより』と 3.4.5 歳のドキュメンテーショ

ンを掲示します。 

 
 ・電子連絡帳は便利で時短になります。また、写真つきのドキュメンテーションは園での生活を知ること

ができ、とてもありがたいです。 
 ・今後も子どもの気持ちに寄り添う保育をお願いできたらと思います。 
 ・魚の解体ショーは子どもの興味をとてもひいた内容で、解体ショーの数日後に家で魚がでると「おじさ

んがこうやって、こうやって…」と身振り手振りで何度も話してくれました。子どもの様子から、その



 

イベントがとても感動的だったことが分かって親は嬉しくなりました。日常ではなかなか味わえないイ

ベントがあると子どもの印象によく残っているので、これからもこういったイベントを続けて欲しいで

す。 
   魚の解体ショーはすぐ近くで見ることができるので、子どもたちは真剣な眼差しで見入っています。 

   様々な体験や経験から得られる子どもの気持ちや言葉を大切にしていけるよう、保育に取り入れてい

きたいと思います。 

 
 ・野菜作りは、なかなか家では出来ないため続けて欲しいです。 
   野菜は苗や種を購入するところから、収穫までを行います。お世話をしながら（水やりなど）生長す

る様子を毎日見ることで変化に気づき、それを大人やお友達と共感しています。   

野菜作りから、たくさんのことを経験したり学ぶことができるので、これからも大切にしたいと思い

ます。 


